

# ENTORNO **EMPRESA**

Informa:  
Cámara  
Zaragoza

## Las Cámaras, entidades gestoras de ayudas públicas

Apoyan a la Administración en la gestión de las ayudas e informan a los solicitantes sobre las principales dudas en la tramitación de sus expedientes

Una de las funciones de las Cámaras, como corporación de derecho público, es la de tramitar programas de ayudas a empresas. Su naturaleza como órgano consultivo y de colaboración de las Administraciones públicas le permite administrar recursos públicos y realizar funciones público-administrativas. Desde el año 2006 el Consejo Aragonés de Cámaras colabora con el Gobierno de Aragón en la gestión de varios programas de ayuda de ámbito autonómico. Comenzaron con el Plan Renove y se han ido incorporando el Plan Moves y el programa de Rehabilitación Energética de Edificios (PREE), tres actuaciones que contribuyen a la eficiencia energética.

El Plan Renove es una convocatoria de subvenciones para la sustitución de aparatos electrodomésticos y equipos productores de calor, frío y agua caliente por otros nuevos más eficientes energéticamente y menos contaminantes. Incluye subvenciones para la compra de frigoríficos, congeladores, lavadoras, lavava-

jillas, encimeras de inducción, hornos, aparatos de aire acondicionado y calderas.

Desde Cámaras Aragón se colabora en la gestión de las ayudas derivadas del Plan Renove y se hace la entrega de los fondos recibidos del Gobierno de Aragón a las empresas comerciales o instaladoras adheridas.

Los técnicos de Cámaras también verifican la realización de la actividad y el cumplimiento de los requisitos, y se encargan de la promoción y publicidad de este plan y de la tramitación de las adhesiones de los comerciantes e instaladores.

### Plan Moves

El Plan Moves es un programa de incentivos a la movilidad eficiente y sostenible que tiene por objeto convocar ayudas a actuaciones de apoyo a la movilidad basada en criterios de eficiencia energética, sostenibilidad e impulso del uso de energías alternativas, incluida la disposición de las infraestructuras de recarga de vehículos eléctricos adecuadas, en la Comunidad Autónoma.

Se divide en cuatro líneas de ayudas: para adquisición de vehículos de energías alternativas, implantación de infraestructura de recarga, implantación de sistemas de préstamos de bicicletas eléctricas e implantación de medidas de movilidad sostenible al trabajo.

### Rehabilitación Energética

Por último, el Programa de Rehabilitación Energética en Edificios (PREE) otorga ayudas para actuaciones que se lleven a cabo en edificios completos que mejoren la eficiencia energética y el uso de energías renovables en las instalaciones térmicas de calefacción, climatización, refrigeración, ventilación y agua caliente sanitaria.

Cámaras Aragón se encarga de realizar la evaluación, control, verificación de expedientes de ayuda, la atención de consultas de solicitantes y la promoción y difusión de los citados programas.

En la web de [www.camaras-aragon.com](http://www.camaras-aragon.com) se puede encontrar información de cada una de las convocatorias en vigor.

### Y ADEMÁS....



■ **ALIA CONSULTORES ENTRA EN EL CLUB FÓRUM PLUS.** La empresa de consultoría bancaria, que también ofrece servicios de desarrollo de negocio y de asesoría jurídica, ya forma parte del Club Cámara, en concreto del Club Fórum Plus. Su socio fundador, Jorge Navarro, firmó el acuerdo con el director de Cámara Zaragoza, José Miguel Sánchez. Con alrededor de 500 socios, el Club Cámara es ya la mayor plataforma de impulso empresarial de la provincia de Zaragoza, a través de una amplia oferta de actividades de formación, comunicación y networking.



■ **EL CONSEJO EN LA ALIANZA EUROPEA DE CORREDORES FERROVIARIOS.** El proyecto, impulsado por el Colegio de Ingenieros Industriales de Aragón y La Rioja, el Consejo Aragonés de Cámaras, la Universidad de Zaragoza y la Asociación Aragón Exterior, pretende desarrollar corredores naturales, contribuir a la vertebración y lograr la transición energética. Todas estas entidades han sido las primeras firmantes de la declaración, que se presentará en otoño en Madrid con el horizonte de «traspasar fronteras» y elevar esta iniciativa a Bruselas.

## DETRÁS DE LA CÁMARA

Las empresas que constituyen el Pleno de la Cámara de Comercio, Industria y Servicios de Zaragoza muestran su experiencia y sus funciones dentro de este órgano de decisión

### «Ponemos en común nuestras inquietudes»

■ **MARÍA LÓPEZ PALACÍN**  
Grupo López Soriano

#### ¿Qué representa la Cámara para usted?

Para mí la Cámara es el punto de referencia para las empresas, tanto para poner en común nuestras inquietudes, como para buscar solución y alternativas a los problemas. A nivel personal, es una institución muy querida por los años durante los cuales he sido su vicepresidenta y todo el desarrollo que se dio en ese tiempo.

#### ¿Por qué es importante que las empresas partici-



#### pen en los órganos de Gobierno de la Cámara?

Creo que es fundamental, ya que es como mejor se conoce a la institución y a todas las herramientas que

la entidad pone a disposición de las empresas. Por otro lado, solo con personas en activo la Cámara puede estar al día de la situación verdadera en todos los sectores.

#### ¿Qué supone para su organización formar parte del Pleno de la Cámara?

Es una oportunidad para participar activamente en la toma de decisiones de puntos fundamentales que luego van a afectar a la empresa, poder discutir borradores de ley, ver las tendencias de mercado, participar en las propuestas que desde la Cámara se elevan al gobierno y tener la posibilidad de escuchar a ponentes de primer nivel sobre los temas de actualidad.

### «Mantiene vivo el tejido empresarial de la región»

■ **FRANCISCO JAVIER RUIZ POZA**  
Clúster Arahealth

#### ¿Qué representa la Cámara para usted?

Es una institución que nació para el apoyo y progreso del comercio y la industria. Además, su agrupación en Cámara de España la dota de muchas sinergias y relaciones con las cámaras internacionales. Se ocupa de mantener vivo el tejido empresarial de la región y realiza una encomiable tarea de desarrollo empresarial.

#### ¿Por qué es importante que las empresas partici-



#### pen en los órganos de Gobierno de la Cámara?

La estructura de la Cámara se compone de vocalías que representan a los distintos sectores de la activi-

dad industrial y comercial. Es un foro y vehículo para hacer oír las demandas de cada sector y compartirlas, lo que le da una visión global de las distintas capas económicas de la región.

#### ¿Qué supone para su organización formar parte del Pleno de la Cámara?

Para la profesión farmacéutica es el apoyo a un modelo con características diferenciales de accesibilidad, cercanía y capilaridad. Hemos recibido formación, asesoramiento jurídico y comercial, y hemos tenido acceso a las actividades que organiza. Y nos ha facilitado una vía de comunicación con las instituciones públicas y privadas, contribuyendo al posicionamiento de nuestro sector.